

Soyez toujours dans la joie !

L'apôtre Paul nous invite aujourd'hui à la joie. Il ne s'agit pas de n'importe quelle joie, non pas une joie surfaite, une joie qu'on se construirait soi-même pour faire bonne figure, pour donner l'impression qu'on n'est pas atteint, soi-même, par les blessures de notre vie ou les souffrances de notre monde. Le Seigneur nous invite à accueillir sa joie. Le prophète Isaïe nous dit en effet: je tressaille de joie « dans le Seigneur ». Et il s'empresse d'ajouter : mon âme exulte « en mon Dieu ». Comme souvent dans la poésie hébraïque, on aime bien dire les choses deux fois, souvent avec des mots différents pour expliciter, nuancer, amplifier... Il s'agit donc d'être joyeux non pas n'importe comment, mais en Dieu.

Alors de quoi s'agit-il, quelle peut être cette « joie en Dieu » ? Rappelons-nous peut-être que la foi n'est pas une sorte de petit cocon douillet, où rien de douloureux ne nous atteindrait. La foi est une aventure, une vraie, belle et grande aventure de confiance en Celui qui nous dépasse. Qui dit aventure dit parfois effort et dépassement de soi. Certes, il y a une joie propre au dépassement et à l'aventure de la foi. Cependant, Isaïe va plus loin que cela, la joie en Dieu c'est annoncer la bonne nouvelle, guérir, libérer... La joie en Dieu, c'est la joie de faire du bien à d'autres : reconforter, soulager, encourager, dialoguer.

Voilà sans doute une belle perspective pour nous préparer à Noël, être joyeux de cette joie-là...

Thierry Sauzay, vicaire